

Activité 3 : Guerre totale et guerre d'anéantissement

Groupe

45 min

PBQ : Comment les combats à Stalingrad et dans le Pacifique illustrent-ils la guerre totale ?

Définir les types de combats menés :

La guerre urbaine : Stalingrad

Les combats se situent en URSS, sur le front européen de l'Est, la ville de Stalingrad en étant la cible. Ils opposent l'Allemagne nazie à l'URSS, pays agressé par l'Allemagne. La bataille se déroule d'août 1942 à février 1943.

A Stalingrad, à la fin des combats, on découvre que l'armement utilisé est celui de l'artillerie et des bombardements incessants par les blindés et l'aviation ont rasé et transformé la ville en champ de ruines.

Les quelques soldats soviétiques présents sur la photographie renvoient aux combats de rue, avec des armes particulièrement redoutables : fusils mitrailleurs, lance-roquettes particulièrement efficaces, tout comme leurs lance-flammes.

La guerre aéronavale : le Pacifique

Les combats se situent sur le front de l'Asie-Pacifique, dans l'océan Pacifique, et sur le territoire du Japon. Ils opposent le Japon aux États-Unis agressés par ce pays le 7 décembre 1941. La guerre dans le Pacifique se déroule de 1942 à 1945, et sur le territoire japonais, de fin 1944 à 1945.

La guerre du Pacifique illustre la guerre sur mer et dans les airs. L'artillerie qui équipe les navires porte-avions américains et japonais a permis des bombardements massifs. Il faut également citer les avions-kamikazes, en escadrilles, qui sont des bombes volantes.

La guerre atomique : Hiroshima

Hiroshima et Nagasaki illustrent la guerre terrestre menée par les Américains sur les villes japonaises en vue de leur totale destruction.

L'arme atomique représente le paroxysme de la destruction par son caractère apocalyptique qui raye de la carte des espaces urbains densément peuplés.